



Toulouse le 28 septembre 2023

Objet : L'actualité Sociale

6 Medias 19 septembre 2023 : Isabelle de Hautefeuille : l'économiste Pierre Concialdi, chercheur à l'Institut de recherche Economique et Sociale (IRES) a calculé le revenu minimum pour vivre dans de bonnes conditions en France. Selon l'étude, une personne retraitée seule nécessite 1836 euros mensuellement tandis qu'un couple de retraités doit disposer de 2540 euros.

Liaisons Sociales 22 septembre 2023 : L'ANDRH qui présentait ce jeudi les résultats d'un sondage sur les tendances RH de la rentrée pousse pour un plan d'ampleur en faveur de l'emploi des seniors. Il s'agit d'une responsabilité collective selon l'Association – « la discrimination fondée sur l'âge, comme toutes les autres discriminations est illégitimes ». Dans un contexte marqué par le recul de l'âge légal de départ à la retraite, et par les difficultés de recrutement, l'emploi des salariés âgés doit faire l'objet d'un traitement de choc. Selon Audrey Richard, présidente de l'ANDRH « toutes les parties prenantes doivent unir leurs forces pour faire de l'emploi des seniors une réalité concrète. Les employeurs doivent montrer une volonté réelle d'embaucher des travailleurs expérimentés et les Pouvoirs Publics ont un rôle à jouer en mettant des politiques et des incitations favorables ».

ASH 21 septembre 2023 : En 2022, la Direction des Statistiques du Ministère du Travail (DARES) estimait à 600 000 le nombre de poste à pourvoir dans les huit années à venir, dans les services de l'aide à domicile, dont 200 000 à créer. En 2023, l'Union Nationale de l'Aide, des Soins et des Services aux Domiciles (UNA) tire la sonnette d'alarme sur les difficultés de recrutement au sein de son réseau (52% des postes ouverts l'année précédente n'ont pas trouvé preneur).

Le Média Social 21 septembre 2023 : « Il est temps que le quinquennat social commence » ! L'UNIOPS presse l'Etat de passer aux actes, au regard d'une inflation qui persiste et d'une pauvreté qui s'élargit.

Les Echos 13 septembre 2023 : La proposition de loi « bien vieillir » consacrée au Grand Age, sera à l'ordre du jour de l'Assemblée Nationale le 20 novembre, a annoncé Aurore Bergé, ministre des solidarités, pour une possible adoption en fin d'année.

ASH 25 septembre 2023 : En Bretagne, une centaine d'élus et de Directeurs d'EHPAD publics se sont réunis le 21 septembre dernier à Bégard (Côte d'Armor) à l'appel du collectif « EHPAD Publics en résistance ». Plusieurs communes ont décidé d'engager un recours contentieux contre l'Etat, pour carence fautive. Jean-Louis Even (Maire) : « Il y a quelques mois je pensais être le plus mauvais maire gestionnaire des Côtes d'Armor jusqu'à ce que je découvre que je n'étais pas seul ».

La Haute Autorité de Santé a mis en ligne, le 20 septembre, un guide méthodologique pour recueillir le sentiment de ceux qui vivent en EHPAD.

La Dépêche 27 septembre 2023 : A Toulouse, le Professeur Yves Rolland, gériatre au CHU, a dirigé un groupe d'experts qui plaide pour que la recherche cible les

mécanismes du vieillissement. La gérosceince s'intéresse à ces mécanismes et à la recherche de molécules pouvant moduler ces mécanismes. Dans ce contexte l'âge est le facteur de risques principal et non plus les causes externes (mode de vie, antécédents, exposition à des toxiques ...). Derrière ce facteur, il y a des mécanismes biologiques qui s'installent qui ont un rythme variable sur les individus, au fil des années. Les cellules sénescences ne meurent jamais de façon naturelle, ne remplissent pas bien leur rôle et libère même des toxines. Elles sont de plus en plus nombreuses quand on vieillit et sont un marqueur du vieillissement. Notre espèce n'a pas été sélectionnée pour vivre vieux en bonne santé et on ne vieillit pas tous au même rythme. L'enjeu est d'identifier les personnes qui auront un vieillissement plus rapide et trouver des molécules pour ralentir ces mécanismes. Vieillir n'est pas une maladie et notre âge biologique diffère d'un individu à l'autre. Vieillir en bonne santé est un objectif atteignable et sérieux.

Le Média Social 26 septembre 2023 : Lors de son conseil national l'UNCASS a formulé 20 propositions dans le cadre du PLFSS 2024, notamment, concernant l'urgence sociale et le Grand Age.

A 100 jours de la fin de l'expérimentation de relayage à domicile, « Baluchon France » appelle les Pouvoirs Publics à pérenniser ce dispositif qui permet à un professionnel de remplacer l'aidant d'une personne âgée ou handicapée jusqu'à six jours consécutifs.

Francis De Block